

Monsieur le Maire,
Monsieur Pearson,
Monsieur le Premier ministre,
Madame Lapointe,
Monsieur le Directeur général de la FAO,

Permettez-moi de féliciter les responsables de cette initiative et de rendre hommage à l'artiste et à ses proches collaborateurs qui ont fait une oeuvre exceptionnelle qui honore la place de la FAO [Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture]. Je suis particulièrement heureux de participer à l'inauguration de la place de la FAO à Québec, ainsi qu'au dévoilement de la plaque en l'honneur de l'un des plus grands diplomates et premiers ministres du Canada, le très honorable Lester B. Pearson.

Monsieur le Maire, je pense que nous pouvons profiter de cette occasion pour souligner le rôle important que Québec a joué dans l'histoire contemporaine du Canada et du monde. En effet, Québec est non seulement le berceau de la FAO, mais Québec a aussi accueilli les chefs alliés durant la Seconde Guerre mondiale, leur permettant ainsi de coordonner leurs efforts en vue de la libération de l'Europe, et de reconnaître le rôle important du Canada au sein de cette alliance des alliés.

Un mot sur la FAO. C'est en effet le 16 octobre 1945 que 42 pays se réunirent ici, à Québec, sous la présidence de M. Pearson, pour participer à la première conférence de cette nouvelle Organisation pour l'alimentation et l'agriculture.

En 1945, le monde venait de connaître le plus grand conflit de l'histoire de l'humanité. Les nations du monde étaient confrontées à la famine, à la destruction massive des réserves alimentaires, à l'inflation, aux pénuries, à la destruction des terres arables, bref, aux ravages d'une guerre mondiale. Aujourd'hui, forte de ses 171 membres, la FAO est un forum international sans pareille, oeuvrant non seulement dans le domaine de l'assistance technique, mais aussi engagée dans diverses activités visant le développement agricole, l'amélioration nutritionnelle des populations, et la sécurité alimentaire mondiale.

Depuis sa fondation, des progrès remarquables ont été réalisés. Cependant, nous sommes conscients que bien des choses malheureusement restent à faire, et que les défis à relever demeurent nombreux. L'actualité quotidienne nous rappelle que la faim et la malnutrition n'ont malheureusement pas disparu. C'est pourquoi cette semaine et dans les prochains jours, se tiendra ici, à Québec, en plus de la rencontre ministérielle de la FAO, un symposium qui réunira plus de 1000 représentants de gouvernements, du secteur privé, des organisations non gouvernementales et du milieu universitaire. Parmi eux, des représentants d'institutions canadiennes et québécoises bien connues telles que Développement international Desjardins,